



## Mise au point sur l'évolution de la dette publique après l'atteinte du point d'achèvement

1. La Direction Générale de la Dette Publique, Service public du Ministère des Finances en charge de la gestion de la dette publique en République Démocratique du Congo, informe l'opinion tant nationale qu'internationale que la dette publique demeure soutenable au regard de l'évolution de ses principaux indicateurs et de l'évaluation effectuée de manière permanente avec nos partenaires techniques et financiers internationaux.
2. Suivant les données actualisées à fin juin 2025, le stock de la dette **se situe à USD 13,1 milliards dont USD 9,0 milliards pour la dette extérieure et USD 4,1 milliards pour la dette intérieure. Lorsqu'on intègre les créances de la Banque Centrale du Congo sur le Trésor public, chiffrées à 1,4 milliard, le stock de la dette publique est porté à USD 14,5 milliards.**
3. La progression de la dette extérieure fait suite principalement à la mise en œuvre des Programmes de réformes menés en partenariat notamment avec le Fonds Monétaire International, visant à soutenir l'investissement, la résilience économique et les priorités sociales (Facilité de Crédit Rapide, Facilité Elargie de Crédit, Facilité pour la Résilience et la Durabilité...), entraînant l'amélioration de l'accès du pays au financement extérieur.
4. S'agissant de la dette intérieure, sa progression est consécutive d'une part, au développement du marché des Titres publics, permettant de renforcer la profondeur financière domestique et de diversifier les sources de financement à des risques faibles ; et d'autre part, à la réévaluation après audit indépendant, des anciennes avances de la Banque Centrale du Congo accordées au Trésor public dont les négociations pour le remboursement ont abouti à la signature du Protocole d'accord entre les deux parties.
5. **Ainsi, depuis l'atteinte du point d'achèvement de l'Initiative PPTE en 2010 jusqu'à ce jour, le taux d'endettement reste soutenable. A fin juin 2025, il s'établit à 17,9% du PIB, un niveau très largement inférieur au critère des pays membres de la sous-région SADC fixé à 60%.**
6. Par ailleurs, la qualité de la signature souveraine est jugée favorable par les Agences de notation avec des notes établies à « B- » et « B3 » avec des perspectives stables respectivement pour les Agences Standard and Poor's et Moody's. Ces appréciations reflètent l'affermissement de la confiance des marchés et des partenaires dans la trajectoire macroéconomique et budgétaire du pays.
7. La dette publique extérieure, étant essentiellement composée des prêts concessionnels, présente un risque faible de son refinancement suivant l'Analyse de Viabilité de la Dette (AVD) de juillet 2025, menée conjointement par le FMI et la Banque Mondiale. Ainsi, le Gouvernement dispose

des marges importantes d'endettement pour financer son Programme d'Actions 2024-2028, au regard du ratio Dette sur PIB

**Tableau 1 : Evolution de la dette publique en millions d'USD**

Indicateur	2009	2010	2024	Fin juin 2025
<b>Dette totale</b>	<b>15 684,10</b>	<b>4 640,30</b>	<b>13 168,26</b>	<b>14 493,27</b>
Dette extérieure	14 356,70	3 257,80	7 607,18	8 996,20
Dette intérieure	1 327,40	1 382,50	5 561,08	5 497,07
dont Créance BCC			2 024,77	1 416,24
<b>Dette totale en % du PIB</b>	<b>83,8</b>	<b>21,5</b>	<b>17,7</b>	<b>17,9</b>
PIB nominale	18 716,11	21 582,79	74 314,45	80 967,99

8. Il convient de noter que le traitement de la dette publique au point d'achèvement ne concernait que la dette extérieure. Ainsi, le stock de la dette extérieure qui s'élevait à USD 3,26 milliards au point d'achèvement, est aujourd'hui à environ USD 9 milliards 15 ans après.

**Graphique 1 : Evolution de la dette extérieure et de la dette intérieure de 2010 à 2025  
(En milliards de USD)**

